

SÍNTESIS INFORMATIVA

5 de octubre de 2023

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social



5 de octubre de 2023

INFORMACIÓN CONGRESO

Revisarán aumento de Presupuesto 2024 para órganos electorales de Michoacán

El presidente de la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública, Marco Polo Aquirre Chávez, adelantó que invitará a reunión a los titulares de los órganos electorales locales para revisar sus presupuestos del 2024, a fin de que los legisladores no afecten o pongan en riesgo las elecciones del próximo 2 de junio. Al ser cuestionado en torno a si desde el Congreso se aprobarán incrementos, tanto para el Tribunal Electoral de Michoacán (TEEM) y del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), el diputado de la Representación Parlamentaria expresó que aún deben ser analizadas las propuestas de Presupuesto, porque estos órganos desconcentrados son importantes no solo para las elecciones sino también para atender las demandas de los ciudadanos, y de quienes ejercen un cargo de elección popular. En entrevista, Aguirre Chávez, consideró que si bien es importante gastar menos recursos en el tema electoral, se pronunció a favor de que los integrantes de la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública revisen a detalles las propuestas, y para ello, adelantó que tanto el titular del IEM, Ignacio Hurtado Gómez como la magistrada presidenta del TEEM, Yurisha Andrade Morales serán llamados a una reunión interna para analizar las necesidades de estos dos órganos locales.

Amplían operativo Marina y Ejército tras hallazgo de osamentas en Tacámbaro

El operativo para resguardar la fosa clandestina encontrada en Tacámbaro, fue ampliado con la llegada de más elementos de la Secretaría de la Marina, y ocho uniformados el Ejército Mexicano por la gravedad del caso, que hasta la fecha han sido rescatadas 53 osamentas en total, informó la diputada del Partido Verde Ecologista (PVEM), Margarita López Pérez. La también madre buscadora y fundadora del Colectivo "Buscando Cuerpos en todo el País", comentó que le llama mucho la atención, que distintas autoridades del estado le han dicho que a raíz del hallazgo de la fosa clandestina está "haciendo conjeturas", o "maximizando el hecho". "Yo les invito a que vayan, quien quiera ir que vaya, pero no está bien que estén minimizando la fosa con todo lo que hemos encontrado y además diciendo que no pasa nada. Nunca nadie, ni yo misma, les había dado una cifra de lo que recuperamos, y seguiré dando la cifra, y la iré actualizando conforme pasen los días", advirtió la legisladora local.

Asegura Gloria Tapia, garantías iguales para todos los aspirantes a la ASM

La presidenta de la Comisión Inspectora de la Auditoría Superior de Michoacán, Gloria Tapia Reyes, aseguró garantías para los nueve aspirantes que se mantienen en la contienda por la titularidad de la ASM. Lo anterior al asegurar que el periodo para sacar la terna final es el próximo lunes 9 de octubre, pese a que la convocatoria refiere dentro de la semana en curso, sería el periodo final para realizar las entrevistas y exámenes de conocimiento de los interesados. A decir de la diputada priísta, en la comisión no existen presiones del poder Ejecutivo: "Presiones no hay, en este caso lo estamos manejando todo con base en transparencia, hemos revisado perfectamente cada uno de los expedientes de todos los participantes. (...) Eran 10 aspirantes al principio, uno decidió no participar y a los nueve -restantes- les vamos a dar las mismas garantías, que nos puedan argumentar porqué y cómo pueden llegar a ser auditores".

Establecerían por ley concepto de violencia estética por malas prácticas

La conceptualización de la violencia estética por los daños físicos y psicológicos que



5 de octubre de 2023

provocan las malas prácticas médicas quedaría establecida en la Ley por una Vida Libre de Violencia para las Mujeres, a propuesta del bloque plural de diputados de la 75 Legislatura del Congreso del Estado. La violencia estética, consideran los diputados Máyela Salas, Samanta Flores, Belinda Hurtado, Ernesto Núñez, Mónica Valdez, Andrea Villanueva y Víctor Zurita, es un atentado contra la diversidad de cuerpos, porque no se trata de obligar a las mujeres a un hacer o un no hacer, se trata de respetar las libertades y se maquillan, depilan u operan, es porque así lo decidieron y es totalmente legítimo. El problema y la violencia aparecen cuando existe una presión social para cumplir con un canon de belleza determinado, que cae en lo eurocéntrico, racista, gordofóbico y gerascofóbico, un prototipo que al tratar de alcanzarlo, supone un riesgo para la salud física y mental.

Diputado propone que médicos den aviso al MP ante violencia familiar o sexual

Los médicos o institución tratante podrán dar aviso al Ministerio Público cuando haya pacientes víctimas de violencia familiar o sexual, además cada hospital y clínica en Michoacán deberán contar con un "kit" para casos de violencia sexual, así lo estableció en una propuesta de iniciativa de ley, el diputado del PRI, Felipe de Jesús Contreras Correa. Este miércoles, el legislador del Partido Revolucionario Institucional (PRI) presentó ante el pleno en sesión ordinaria del Congreso estatal la iniciativa que sugiere la adición del artículo 50 Bis a la Ley por una Vida Libre de Violencia para las Mujeres de Michoacán. Según lo expuesto por el legislador, Contreras Correa, el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, registró de enero a mayo de 2023 en Michoacán, un total de dos mil 109 llamadas relacionadas con incidentes de violencia familiar, mientras que mil 043 fueron llamadas de emergencia relacionadas con incidentes de violencia de pareja y 300 presuntos delios de violación en la entidad.

Buscarán que RP tenga acceso a presidencia del Congreso de Michoacán

Al considerar a la Representación Parlamentaria como una expresión política, al igual que todos los partidos políticos que integran al Congreso de Michoacán, diputados que forman parte del "grupo plural" buscarán que, los integrantes de la RP puedan también tener acceso a la presidencia de la Mesa Directiva. Y es que la RP está conformada por diputados independientes sin partido, o que por decisión se hayan separado de sus bancadas partidistas originales, así como por legisladores que en solitario representen a una fuerza política. En la Ley Orgánica del Congreso se establece que, la Mesa Directiva podrá ser presidida por partidos políticos que su representación en el Pleno alcance o supere el 20% del total de diputados, dejando fuera a la Representación. Para esta LXXV Legislatura, la RP alcanzó un número de 10 integrantes, convirtiéndose de forma facciosa en la primera fuerza política en el parlamento.

Buscar agilizar el trabajo al interior de comisiones: Presidenta Ivonne Pantoja

Luego del rezago legislativo que existe al interior de las diferentes comisiones del Congreso del Estado, Ivonne Pantoja Abascal, diputada local del congreso del estado de Michoacán, adelantó que se reunirá en los próximo días con los diferentes presidentes de comisiones del poder legislativo. "De hecho voy a platicar con los presidentes de las comisiones para tener un panorama más claro de cómo han ido trabajando y cuál será el compromiso de trabajo para este último año", mencionó la congresista presidenta del poder legislativo. Para la diputada, el poder avanzar al interior de cada comité podría ser de voluntad para llegar a un acuerdo y poder trabajar para sacar las diferentes iniciativas que existen al interior de cada una de ellas.



5 de octubre de 2023

Titular SSP Michoacán Sique Sin Querer Reunirse Con Diputados, Tendrá Que **Comparecer Ante Congreso**

La diputada local, y presidenta de la Comisión De Seguridad Pública y Protección Civil, Margarita López Pérez, aseguró que buscará una nueva reunión con el titular de la Secretaria de Seguridad Pública del Estado de Michoacán, Alfredo Ortega Reyes, afirmando que de no obtener una respuesta positiva, procederá a citar una comparecencia. "Claro que buscaremos otra reunión, cuando empiece esto, y que los compañeros nos pongamos de acuerdo, la comparecencia será a la brevedad, los compañeros están muy molestos, y vo no puedo decirles que no", sentenció la diputada del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) durante entrevista colectiva. Añadió, que si bien, se tiene seguro que se citará a una reunión, aún no se prevé la fecha en que esta podría suceder, afirmando que debía ponerse de acuerdo con los integrantes de la comisión lo antes posible.

Rechaza Congreso conformación de bancada de MC

El Congreso del Estado rechazó la conformación de la bancada de Movimiento Ciudadano (MC), esto luego de la solicitud presentada por los diputados Oscar Escobar Ledesma y Víctor Manríquez González quienes a partir de este año militan en las filas naranjas. Ambos legisladores habían solicitado desde meses atrás la conformación de la Bancada del PRD. sin embargo no se les dio respuesta, por lo que recurrieron ante el Tribunal Electoral del Estado el cual, mandató a la Cámara responder a los dos diputados. Es así como en la sesión de Pleno de este miércoles, la presidenta de la Mesa Directiva, Ivonne Pantoja Abascal, en cumplimiento de la sentencia del TEEM daría respuesta a la petición de ambos legisladores, misma que fue desechada.

Mis mejores deseos para Elías Ibarra, como secretario de Gobierno: Fidel Calderón

El diputado de Morena, Fidel Calderón Torreblanca, observó que el cambio que hubo en la Secretaría de Gobierno de Michoacán fue una decisión soberana del gobernador Alfredo Ramírez y que por lo tanto felicitaba y le deseaba lo mejor a Elías Ibarra por su llegada a esta secretaría. «Leí una nota, es una decisión soberana del titular del Poder Ejecutivo, mis mejores deseos para el doctor Elías Ibarra», dijo. De este modo, comentó que ya había sido tarde la salida del ex secretario Carlos Torres, pues acentuó que el mismo presidente Andrés Manuel López Obrador había ya, desde antes, pedido a los funcionarios estatales de alto nivel que desearan buscar una candidatura por Morena, que renunciaran a sus cargos y quitaran espectaculares. Fidel Calderón acentuó que estará vigilante de que no haya más apoyo del Gobierno del Estado hacia un aspirante a una candidatura

Visitan Congreso estudiantes de medicina para conocer proceso legislativo

La ética y la bioética poco tienen que ver con las decisiones políticas que se toman en el Congreso del Estado, aunque sirvió de aula para un grupo de estudiantes de medicina que no pasaron desapercibidos por sus batas blancas en la sesión pública de la 75 Legislatura. Eduardo Bolaños Vázquez, profesor de la materia de Conducta Profesional y Legislación en Salud explicó que el motivo de su visita era académica, para que los médicos en formación entiendan el proceso legislativo, el protocolo para presentar una iniciativa para reformar, derogar o adicionar una ley porque están estudiando la Ley General de Salud. Explicó que en temas que polarizan a la sociedad y que están pendientes de discusión en el Congreso del Estado como la interrupción del embarazo y la cláusula de objeción de



5 de octubre de 2023

conciencia en la materia se abordan desde la ética y los valores bioéticos para respetar la voluntad de los pacientes.

Boletines:

Presupuesto No Retroactivo para Salud, propone Andrea Villanueva

Más protección y cuidados a migrantes repatriados: 75 Legislatura

75 Legislatura trabaja sin precedente en el cumplimiento de los derechos de la niñez: Adriana Hernández

Auditoría Superior será más eficiente y transparente, garantiza 75 Legislatura

Propone Mayela Salas, sancionar el Fraude Familiar

En Michoacán todos los trabajadores del campo deben contar con Seguridad Social: Julieta Gallardo

Un funcionario con sensibilidad y humanismo, el nuevo secretario de Gobierno; Erendira Isauro

Daniela De Los Santos impulsa el #PactoPorLasMujeres en Michoacán

PVEM reconoce llegada de Elías Ibarra a la Segob de Michoacán

Continua la lucha por el pago de servicios ambientales para Michoacán: María de la Luz Núñez

En educación debe haber cancha pareja y firme en todo el estado: Gloria Tapia

Primordial incrementar presupuesto para formación y liderazgo político de las mujeres: Mónica Valdez

Congreso da pasos firmes en la defensa y protección de los derechos de las y los migrantes: Víctor Manríquez

Celebra Hernández Peña, aprobación del dictamen para Reformar la Ley en beneficio de los migrantes michoacanos

INFORMACIÓN POLÍTICA

Deja Torres Piña Secretaría de Gobierno; integrará comités de la 4T

Este miércoles, Carlos Torres Piña dio a conocer al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla su interés en separarse de la Secretaría de Gobierno. En su carta de renuncia explica que el objetivo principal es recorrer todo el estado para integrar Comités de Defensa de la Cuarta



5 de octubre de 2023

Transformación. Señala un comunicado de prensa que, Torres Piña expuso que durante los dos años que estuvo al frente de la Secretaría de Gobierno se lograron avances significativos en materia de atracción de inversiones, reivindicación de pueblos indígenas, y restablecimiento de la gobernabilidad.

Sin definir, PRI-PAN-PRD Michoacán método para reparto de candidaturas

Las dirigencias de PRI-PAN-PRD en Michoacán no han definido cuál será el método para la distribución de candidaturas a distritos y municipios, rumbo a las elecciones de 2024, por lo que la próxima semana comenzarán reuniones para empezar a formalizar las negociaciones. Al igual que partidos que establecerán alianzas para 2024, el bloque opositor s e encuentra frente al reto de hacer una distribución de candidaturas equilibrada, de manera que queden felices y contentos todos los diferentes grupos y corrientes al interior de las tres fuerzas políticas que lo conforman.

Movimiento Ciudadano crítica gastos de conciertos masivos

El coordinador general de Movimiento Ciudadano Michoacán, Antonio Carreño Sosa, criticó los conciertos masivos que se organizaron en Morelia durante el mes patrio, pues señaló que lo pagado para cada uno de los conciertos es un monto superior a algunos presupuesto anuales de algunas dependencias. Es presupuesto para el pan y el circo para la ciudadanía, que se pongan a chambear y que después busquen lo electoral, además organizan conciertos cuando hay crisis de limoneros en Apatzingán, y una narco fosa en Tacámbaro», dijo.

PAN responde al PRI: "no pagará" costo por Morelia

Una vez que parecía se habían zanjado las diferencias entre los integrantes del Frente Amplio Por México para avanzar en la construcción de la alianza electoral en lo local, la candidatura por Morelia ha abierto de momento algunas diferencias entre las dirigencias estatales del Revolucionario Institucional y de Acción Nacional. Por un lado la dirigencia del PRI en el estado, en voz de su dirigente Guillermo Valencia Reyes acusó que el PAN quiere quedarse con todo en la capital del estado, y que dejarían la candidatura a la alcaldía al blanquiazul siempre y cuando les dejaran encabezar las candidaturas a las diputaciones locales.

PVEM reconoce llegada de Elías Ibarra a la Segob de Michoacán

El dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México en Michoacán (PVEM), Ernesto Núñez Aguilar, celebró la llegada de Elías Ibarra Torres a la Secretaría de Gobierno del Estado de Michoacán (Segob), al reconocer la capacidad del médico de profesión para sumar a las tareas de gobernabilidad y manejo de la política interna de la entidad.Núñez Aguilar afirmó que el ahora ex secretario de Salud de Michoacán tendrá la capacidad política para operar al interior de la entidad, así como lo hizo en su anterior encargo público, resaltando la mejora en la prestación de los servicios de salud, el abasto de medicamentos y el manejo de la política de salud ante los estragos por la pandemia Covid-19.

Más Michoacán, buscará construir un acuerdo de contención democrática por Michoacán

El Acuerdo de Contención Democrática implica que todos los actores involucrados en las elecciones contribuyamos con nuestra voluntad, disposición, claridad y sobre todo con un compromiso mutuo para participar en el cuidado y protección del proceso electoral. En este



5 de octubre de 2023

sentido, manifestamos que MÁS Michoacán ha participado en dos reuniones de la Mesa de Gobernabilidad porque nos interesa Michoacán y nos interesa que las y los michoacanos gocemos de las garantías para elegir con plena libertad por quién votar, y para esto es fundamental la existencia de condiciones pacíficas en las elecciones próximas.

Urgente la creación de un mapa de situaciones de riesgo para el actual proceso electoral: Más Michoacán

Hacemos un llamado a las autoridades que integran la Mesa de Gobernabilidad a elaborar un mapa de situaciones o factores de riesgo en el estado, a fin de contar con las herramientas que permitan garantizar un proceso democrático, así lo aseguró el coordinador general de la Comisión Ejecutiva Estatal del partido Más Michoacán, Jesús Remigio García Maldonado, tras afirmar que hay un atraso en este tema, luego de cuestionar al respecto a las autoridades estatales y electorales durante la última reunión de la Mesa de Gobernabilidad. Consideramos que hay un atraso, no aspiramos ni deseamos mesas de gobernabilidad solamente para la foto.

INFORMACIÓN DE GOBIERNO

Elías Ibarra a SEGOB y Belinda Iturbide a Salud

Este miércoles fue jornada de relevos en el Gabinete del Gobierno de Michoacán, tras el anuncio de renuncia de Carlos Torres Piña a la Secretaría de Gobierno. Este ajuste derivó en que se hiciera un primer movimiento para relevar al ahora ex secretario Carlos Torres Piña, posición que será ocupada por Elías Ibarra Torres, quien se venía desempeñando como titular de la Secretaría de Salud del estado. Este movimiento a su vez derivó que la Secretaría de Salud quedara sin titular, donde quien asumirá será Belinda Iturbide Díaz.

Anillo periférico integrará a Villas de Pedregal a la ciudad

El fraccionamiento Villas del Pedregal va a contar con instalaciones dignas para el preescolar, primaria, secundaria y hasta un hospital de alta especialidad, acciones que en conjunto al nuevo anillo periférico, integrará a ese fraccionamiento a la vida de la ciudad. "Vamos a tener recursos para el kínder, la primaria y la secundaria de Villas del Pedregal", declaró el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla ante decenas de personas que acudieron al acto protocolario por la instalación del nuevo sistema de videovigilancia.

Orlando, Miami y Bogotá, futuras rutas que tendría aeropuerto de Morelia

Portland, Ciudad Juárez, Mérida, Atlanta, Orlando, Salt Lake City, Philadelphia, Denver, Seattle, Hermosillo, Bogotá, Villahermosa y Miami, son algunos de la próximas rutas que posiblemente podría tener el Aeropuerto Internacional de Morelia «General Francisco Mujica». Así lo dio a conocer su director general, Francisco Javier Aramburo Barrios, quien durante la Sesión de la Comisión Consultiva 2023, especificó que se trabajar sobre todo en abrir destinos de playa y rutas internacionales; sin embargo, adelantó que no es algo que se dé de la noche a la mañana, por lo que no hay garantía de que todas estas rutas lleguen a concretarse.

En Villas del Pedregal, inauguran primer sistema de videovigilancia vecinal

Para reforzar la seguridad y prevención del delito en Villas del Pedregal, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, puso en marcha el sistema de videovigilancia vecinal, integrado



5 de octubre de 2023

por más de 70 cámaras de seguridad, adquiridas con recursos del Fondo de Fortalecimiento para la Paz (FORTAPAZ) Barrio Bienestar. El mandatario informó que este equipo forma parte de las 295 cámaras instaladas en 19 colonias de Morelia con mayor índice delictivo, donde los ciudadanos y comités vecinales podrán acceder, a través de su celular, para alertar cualquier incidente que ponga en riesgo la integridad física de las personas.

No habrá incremento de presupuesto a órganos electorales: SFA

Pese a que el 2024 será un año netamente electoral, el Secretario de Finanzas y Administración (SFA), Luis Navarro expresó que no habrá un incremento como tal a los órganos electorales. En entrevista, el tesorero explicó que durante el 2023 y para el 2024, la Secretaría de Finanzas y Administración elaboró un presupuesto que permitirá a los órganos electorales hacer frente a los desafíos que implica el gasto operativo para un año electoral.

Resuelve PJ 60% de asuntos en materia laboral en primer año de funciones

"Con profesionalismo y eficiencia, el personal jurisdiccional de los cuatro juzgados laborales del Poder Judicial de Michoacán, ubicados en Morelia, Uruapan y Zamora, resolvió 976 asuntos de los 1,641 ingresados en el periodo comprendido entre octubre de 2022 a octubre de 2023, lo que representa en términos generales el 60%", informó ante medios de comunicación el magistrado presidente Jorge Reséndiz García. Reséndiz García destacó que del total de asuntos concluidos, 313 -es decir un 32.06%- fueron a través de procesos conciliatorios.

Se sumará Michoacán a Fondo Monarca para conservación de la biósfera

Con el objetivo de aumentar el pago por hectárea conservada en la zona núcleo de la Reserva de la Biósfera de la Mariposa Monarca, el Gobierno de Michoacán aportará, en 2024, un millón de dólares al proyecto de Fondo Monarca. Señala un comunicado de prena que, tras informarse al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla que dicho recurso dejó de aportarse desde el 2001, el mandatario adelantó que se contemplará en el presupuesto de egresos del próximo año, el dinero faltante para duplicar o triplicar el área de conservación de la Mariposa Monarca.

Conciertos del Festival Jalo permitirán ayudar a población vulnerable

Los conciertos estelares del Festival Jalo serán con causa. Para asistir, los asistentes deberán cambiar sus boletos por un producto no perecedero de la canasta básica, informó el Instituto de la Juventud Michoacana (Ijumich). Señala un comunicado de prensa que, las personas interesadas en asistir podrán presentarse a partir del martes 10 de octubre de 9:00 a 17:00 horas, en las taquillas del Estadio Morelos para conseguir sus accesos a las presentaciones de El Tri, Molotov o Caifanes para las fechas 20, 21 y 22 de este mes.

Mutilaría transparencia recorte de 50% a presupuesto para 2024: INAI

El recorte presupuestal de 50 por ciento que propone Morena al Instituto Nacional de Transparencia Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) mutilaría el acceso a la transparencia, pues limitaría severamente la operatividad del organismo. Entrevistada este miércoles en la capital michoacana, en el marco inaugural de la Semana Nacional de Transparencia 2023: autonomía y libertades, la comisionada del INAI, Julieta del Río, manifestó su preocupación por la intención de un recorte al presupuesto del órgano autónomo, que para 2024 proyectó gastos operativos por mil 168.4 millones de pesos.



5 de octubre de 2023

INFORMACIÓN DE MORELIA

No basta con investigar a elementos de GC sino es depurada la corporación: Alfonso Martínez

El alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar festeja que a los elementos de la Guardia Civil que han hecho mal uso de su investidura, sean investigados, sin embargo considera que eso no basta, sino que la corporación de la policía estatal sea depurada, como se enmarcó en el Convenio de Seguridad que se firmó con la administración bedollista en mayo pasado, pues existen muchas denuncia en contra de la institución. "Qué bueno que se está investigando. Hay muchas denuncias más que se deben investigar y se les debe dar seguimiento, tomar acciones y depurar las policías, porque no solamente deben ser aquellas que se pudieron grabar o que se hizo pública esa grabación", expresó en entrevista.

Urge a Morelia más conectividad con destinos de playa y del norte de EU

La capital michoacana requiere de una mayor conectividad con destinos nacionales, principalmente, de playa, y ciudades estadounidenses próximas a la frontera con Canadá, señaló Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia. Tras la sesión del consejo consultivo del Aeropuerto Internacional de Morelia (AIM), efectuada este miércoles 4 de octubre, Alfonso Martínez destacó que el municipio se beneficiaría de un aumento en las rutas procedentes de sitios como Los Cabos, destino de playa, o Mérida, importante captador de turismo extranjero.

Donarán prótesis a niño que perdió sus brazos tras accidente en Morelia

Comprometidos con los sectores vulnerables, el Club Rotario Morelia brinda su apoyo con prótesis y atención integral para su pronta recuperación a niño Oscar de 11 años de edad, tras lo hechos lamentables del pasado 21 de septiembre en que perdió sus brazos por ser arrollado por un conductor en el poniente de la ciudad de Morelia. En un comunicado de prensa se informó que después de tener un acercamiento con familiares, el presidente del Club Rotario Morelia, José Antonio Maldonado Ávila comentó que es interés del club brindar apoyo para su pronta recuperación pero sobre todo mejorar la calidad de vida tanto del menor como de sus padres. "

Para último trimestre del año podría aumentar precio del pan

El precio del pan en Michoacán podría aumentar en el último trimestre del año, debido a la alza principalmente del azúcar, así lo dio a conocer el delegado de la Cámara Nacional de la Industria Panificadora y Similares (Canainpa) Michoacán, Luis Felipe Núñez Garduño. El empresario destacó que dicha materia prima ha aumentado su precio hasta en 500 pesos por bulto en las últimas semanas, por lo que el aumento del pan, podría rondar entre el 10 y 15 por ciento más.

Lógico Morelia Sea #1 En Homicidios De Michoacán Por Cantidad De Habitantes: Alfonso

El edil capitalino dejó clara su postura después de que autoridades de seguridad de Michoacán dieron a conocer que Morelia encabeza la estadística de homicidios dolosos en el periodo que comprende enero a septiembre de este 2023. Cuando ya sacas la estadística



5 de octubre de 2023

ves la realidad de una ciudad", apuntó. Martínez Alcázar no declaró más al respecto de lo que se expuso esta mañana en Casa Michoacán por parte de las autoridades en seguridad.

Policía de Morelia, lista para garantizar seguridad de turistas y ciudadanos: Cussi

Ya están los operativos listos, Morelia se declara lista absolutamente para recibir el turismo extranjero, turismo nacional y seguir cuidando la ciudad como lo hemos hecho hasta ahora; y al mismo tiempo, seguir la vida ordinaria y cotidiana de la policía a su interior, con formación, capacitación, porque en verdad estamos comprometidos para ser la policía más chingona de México", aseguró el comisionado de Seguridad Ciudadana de Morelia, Alejandro González Cussi. Lo anterior, luego de recordar que la Policía Morelia cerró con fuerza el mes de septiembre, con un trabajo constante para garantizar la seguridad en los conciertos masivos que se realizaron con motivo de las fiestas patrias.

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

En 15 días SUEUM revisará nuevo emplazamiento a huelga en UMSNH

Aunque aceptaron los ofrecimientos de la autoridad universitaria para no estallar la huelga como estaba anunciado, el Sindicato Único de Empleados de la Universidad Michoacana (SUEUM) no da por terminado el tema de revisiones con las instancias nicolaitas. El dirigente del gremio, Eduardo Tena, mencionó que votaron para aceptar el aumento a salario y prestaciones, pero aún quedan temas sin atender, como lo es el de la serie de violaciones contractuales, y por ese motivo aún podría darse otro emplazamiento a huelga.

De nuevo bloquean paso en Siervo de la Nación, Morelia

La avenida Siervo de la Nación, frente a las oficinas centrales de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE) de nueva cuenta se encuentra impedida a la circulación. Se trata de un grupo de inconformes que, de acuerdo con la dependencia, acudió una vez más a manifestarse para pedir solución a temas en el ámbito educativo, como la supuesta falta de docentes en comunidades del estado. Por tal motivo, los automovilistas y rutas de transporte público deben desviarse y buscar rutas alternas para salir al Libramiento, ya que no hay paso desde la zona del banco Citibanamex, con dirección a las oficinas del Infonavit.

Rectora pide trato digno para las y los estudiantes nicolaitas que realizan su servicio social

La rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila González, ofreció un gran compromiso con humanismo de las y los estudiantes nicolaitas para realizar su servicio social, al tiempo que solicitó a las instituciones que los reciben un trato digno. Lo anterior, durante la firma de convenio que realizó con el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Michoacán, a través del delegado José Miguel Ángel Van Dick Puga. La rectora reconoció la disposición de la dependencia federal para generar esta vinculación en beneficio de las y los alumnos de la Máxima Casa de Estudios, que podrán realizar su servicio social y sus prácticas profesionales en la institución.

Escuelas exigen más personal, pero su población escolar no lo justifica: SEE

Luego de las manifestaciones de maestros y padres de familia de las escuelas del municipio del oriente de Michoacán, la Secretaría de Educación del Estado (SEE) indicó que dichos



5 de octubre de 2023

actores exigen 80 profesores, pero la necesidad es alrededor de diez. La petición inicial de los grupos era de 80 docentes para Ocampo, al revisar nómina y plantillas la necesidad es de alrededor de diez docentes.

INFORMACIÓN DE SALUD

Buscan acciones consistentes para prevenir el embarazo adolescente

Para contribuir a la Estrategia Nacional de Prevención del Embarazo Adolescente (ENAPEA), el grupo plural de diputados propone establecer en la Ley de Salud del estado acciones de salud pública consistentes en programas orientados a la salud sexual y reproductiva de los adolescentes. Los objetivos de la estrategia son erradicar el embarazo en niñas de 14 años y menos y reducir al 50 por ciento la tasa de fecundidad entre las adolescentes de 15 a 19 años ya que, de acuerdo con datos del 2016 de la Secretaría de Salud el 42.1 por ciento de los nacimientos en México eran de madres de entre 10 y 17 años de edad.

Realiza SSM procuración de órganos que cambiará la vida de dos michoacanos

Un grupo multidisciplinario de médicos especialistas del Hospital General Dr. Miguel Silva de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), realizó la procuración de dos riñones y un hígado, gracias a la donación de órganos que realizó la familia de una mujer de 24 años que sufrió muerte encefálica por un accidente automovilístico. Esta donación beneficiará a dos michoacanos que serán trasplantados en el mismo centro hospitalario.

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

Mujer fue a una clínica estética en Morelia, pero cirugías salieron mal; médico irá a juicio

La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) obtuvo de un Juez de Control, vinculación a proceso en contra de un profesionista, por su posible relación en el delito de lesiones y practica indebida del servicio médico, en agravio de una mujer. De las investigaciones se desprende que el 27 de diciembre de 2022, la víctima acudió a una clínica ubicada al Oriente de la ciudad, derivado de una intervención estética que le fue practicada por José Enrique "N", y en la que se realizó aumento de mamas, lipotransferencia de grasa a glúteo y liposucción, misma que le generó una alteración a su salud.

Hasta 450 mil delitos no son denunciados: Fiscal

En Michoacán, hasta unos 450 mil delitos no son denunciados ante las instancias correspondientes, reveló el fiscal general del estado, Adrián López Solís. En conferencia de prensa, dijo que anualmente la Fiscalía General de Michoacán analiza un promedio de entre 46 y 47 mil carpetas por diversos delitos.

Septiembre, el mes con menos homicidios de los últimos 5 años: SSP

Con 128 casos de homicidios ocurridos en septiembre del presente año, de acuerdo a la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), Michoacán registra la cifra más baja de los últimos cinco años. En conferencia de prensa, el encargado de la Seguridad Pública estatal, José Alfredo Ortega Reyes, realizó una comparativa del delito de alto impacto de homicidio, en



5 de octubre de 2023

el periodo de los últimos cinco años, destacando que la entidad, que desde marzo del 2022 cuando registró 273 casos de homicidio, la tendencia es hacia la baja.

Michoacán: Ataque armado en Villas de San José deja un muerto y un herido

La tarde de este miércoles, dos masculinos que al parecer se encontraban reparando un automóvil sufrieron una agresión a balazos por desconocidos que huyeron a bordo de un auto de color blanco. En el lugar una de las víctimas preció y la otra resultó herida. Respecto al hecho de violencia se pudo conocer que los ofendidos se encontraban revisando un vehículo Chevy de color azul, sobre el Circuito Las Villas, en el Fraccionamiento Villas de San José, hasta el sitio llegaron los pistoleros que les dispararon con al menos dos armas distintas y enseguida se dieron a la fuga.

Descubren un cadáver en una fosa clandestina en una colonia de Morelia

Este miércoles fue descubierto un cadáver en una fosa clandestina que fue localizada por elementos de la Guardia Nacional que realizaban un recorrido por calles de la colonia Ciudad Jardín, en la ciudad de Morelia. Se reveló que los representantes de la ley realizaban un recorrido por la calle Tehuejo esquina Ichán, sitio donde localizaron algunos cascajos percutidos y al inspeccionar la zona, descubrieron la excavación donde autoridades ministeriales descubrieron un cadáver.

Autoridades investigan un ataque armado contra una persona en Villas del Pedregal Autoridades investigan un ataque en contra de una persona dentro de un domicilio en el fraccionamiento Villas del Pedregal, al poniente de la ciudad de Morelia. Se informó que la victima fue baleado en una pierna dentro de una vivienda en la avenida Villas del Pedregal 387, interior 11, de dicho fraccionamiento. Al arribar al lugar los policias confirmaron el reporte, hasta el momento se ignoran las causas del incidente y la identidad de los hechores.

Asesinan a balazos a un hombre cuando jugaba en una máquina 'tragamonedas'

Esta tarde un hombre fue asesinado a balazos mientras jugaba en una maquina 'tragamonedas' dentro de una tienda de abarrotes en Apatzingán. Personal policial recibió el reporte de un ataque a balazos dentro de la tienda 'super cacho', lugar a donde acudieron de inmediato.